
Verkehrs- und Verschönerungsverein Jugenheim 1863 e. V.

Protokoll der 148. Mitgliederversammlung am Mittwoch, dem  18. Mai 2022
um 19 Uhr in der Traditionsgaststätte Tannenberg

Hauptstraße 10, 64342 Seeheim-Jugenheim

Tagesordnung
1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der
    Beschlussfähigkeit
Der stellvertretende Vorsitzende Dr. Dietmar Oeter eröffnet pünktlich um 19 Uhr die
148. Mitgliederversammlung und begrüßt die sehr erfreuliche Anzahl von 28 Mitgliedern, 
trotz Freibadwetter und Fußball. Besonders begrüßt er unseren Vorsitzenden Jochen Daum,
der nach schwerer Krankheit soweit genesen ist, dass er an der Mitgliederversammlung
teilnehmen kann.  Er stellt die form- und fristgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit 
fest. Alle Teilnehmer befinden sich namentlich auf der Teilnehmerliste.

2. Gedenken an verstorbene Mitglieder
Die Versammlung erhebt sich zum ehrenden Gedenken der in den vergangenen  zwei Jahren 
verstorbenen Mitglieder.

3. Genehmigung des Protokolls der 147. Hauptversammlung (liegt aus).             
Einsichtnahme auch unter V-VJ.de im WEB.
Das Protokoll der 147. Jahreshauptversammlung wurde einstimmig per Handzeichen
genehmigt.

4. Bericht des Rechners
Für unseren kommissarisch amtierenden Rechner Prof. Dr. Dieter Knauf berichtet
der stellvertretende Vorsitzende Dr. Dietmar Oeter über den Stand der Kasse. Prof.
Dr. Dieter Knauf ist für die Mitgliederversammlung entschuldigt. Die Mitgliederversammlung
2021 fand auf Grund der Pandemie nicht statt und wurde auf 2022 vertagt. Das örtliche
Amtsgericht war dahingehend informiert. Am 01. Januar 2020 betrug der Kontostand bei der
Sparkasse € 7.700,- und bei der Volksbank € 7.120,-. Der Kassenstand von Sparkasse und
Volksbank wies am 31. Dezember 2020 einen Betrag von € 15.300 aus. Hier ist ein Eingang 
von € 14.800 für die Spendenaktion für Weihnachtssterne enthalten. Claudia Schäfer und 
Christina Prenzel hatten einen Spendenaufruf an die Bürger Jugenheims verfasst. Dieser 
wurde an alle Haushalte verteilt. Christina Prenzel und Claudia Schäfer können sehr Stolz auf 
ihr Engagement und den unerwarteten Erfolg in Bezug der Weihnachtssterne sein. Viele 
Verhandlungen mit der GGEW, der Gemeinde, dem Hersteller der Sterne und viel Zeiteinsatz
waren nötig um die Weihnachtsbeleuchtung für Jugenheim zu realisieren. Zum 31. 
Dezember 2021 hatte der Verkehrs- und Verschönerungsverein noch € 16.000,- Guthaben 
auf seinen Konten. Darin  enthalten sind die Mitgliedsbeiträge und weitere namhafte  
Spenden.  Zum Abschluss des Kassenberichtes dankte Dr. Dietmar Oeter unserem Rechner 
Prof. Dr. Dieter Knauf für sein ehrenamtliches Engagement zum Wohle des Vereins nicht nur 
als Rechner. Fragen zum Bericht des Rechners gab es keine.
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5. Bericht des Kassenprüfers
Die Kassenprüfer Alexander Ruppel und Irina Abele haben die Kasse und alle Belege laut
Satzung geprüft. Herr Ruppel bescheinigt dem Rechner Prof. Dr. Dieter Knauf eine tadellose 
fehlerfreie Kassenführung.

6. Bericht des Vorstandes
Dr. Dietmar Oeter lässt zwei ereignisreiche Jahre Revue passieren.
Die 148. Mitgliederversammlung wurde wegen der Pandemie abgesagt.
Das 4. Friedensbrunnenfest wurde ebenfalls wegen der Pandemie in 2020 abgesagt. In 2021 
wurde es unter sehr hohen Auflagen organisiert. Das ganze Areal musste eingezäunt 
werden. Am Eingang fand eine Kontrolle, sowie eine Zählung statt. Ebenso am Ausgang, da 
nicht mehr als 500 Personen für das Fest zugelassen waren. Das 5. Friedensbrunnenfest 
findet am Freitag, dem 29. und Samstag, dem 30. Juli ohne Auflagen statt. Das 
Organisationsteam Dr. Dietmar Oeter, Jochen Daum und Jürgen Blümler (Moppel) haben 
erste Vorbereitungen getroffen. Die bei allen Bürgern beliebte Band Pina Colada hat wieder
zugesagt.
Der Verkehrs- und Verschönerungsverein Jugenheim hat in den letzten Jahren über dreißig
Bänke in und um Jugenheim aufgestellt und betreut diese. Inklusive einer Mitfahrerbank
am Blauen Haus Richtung Odenwald. Christina Prenzel hat aus ihrem Urlaub eine zündende
Idee mitgebracht. Mit dieser Idee ist sie an den Vorstand herangetreten und konnte
begeistern. Mit Claudia Schäfer und Pit Tränklein haben sie das Ganze auf Jugenheim 
zugeschnitten und so war der Bankenrundweg geboren. Drei Rundwege mit Start und Ziel
am Natale. An den Bänken wurden Schilder angebracht, die viel Wissenswertes über
Standort und Geschichte erzählen. Die Feier zur Eröffnung fand am 2. April 2022 im
evangelischen Gemeindehaus statt. Dr. Dietmar Oeter konnte über 30 Gäste begrüßen
und so das Bankengeheimnis lüften. Christina Prenzel und Claudia Schäfer stellten dann    
das  ganze Projekt vor.
Die Gemeinde Seeheim-Jugenheim hat dem VVJ eine Panoramabank zur Standortsuche
angeboten. Claudia Schäfer erhält die Erlaubnis der ev. Kirchengemeinde die Panoramabank 
auf der Wiese an der Bergkirche aufzustellen. Von hier hat man sprichwörtlich einen
wunderschönen Panoramablick.
Dr. Dietmar Oeter stellt die Frage an die Versammlung ob noch weitere Bänke gewünscht 
werden und bittet um Vorschläge.
In der Zwingenberger Straße waren einige Blutpflaumen vom Pilz befallen und mussten
ersetzt werden. Auch hier hat der VVJ einen finanziellen Beitrag geleistet.
Die Aktion der örtlichen Willkommensschilder ist abgeschlossen. An allen Straßen nach
Jugenheim wird man durch diese Schilder begrüßt.
Da durch die Spendenaktion für die Weihnachtssterne noch ein finanzieller Spielraum 
bestand wurden in 2021 noch Sterne nachgeordert und die Ortsdurchfahrt 
Ludwigstraße/Hauptstraße komplettiert. Auch Dank an die Gemeinde
Seeheim-Jugenheim, sie montiert die Sterne, demontiert die Sterne und lagert sie über den 
Sommer ein. Vorsitzender Jochen Daum lässt einen Weihnachtsbaum am Roseneck
aufstellen. Die Gottesdienstbesucher zur und von der Kirche sind begeistert.
Für unsere jungen Bewohner der Linde und des Kühlen Grundes füllen einige 
Vorstandsmitglieder 70 Nikolaustüten. Der Wert pro Tüte beträgt circa € 10,-.
Der stellvertretende Vorsitzende bedankt sich auch bei Annemai Bungert und Renate
Peter für die Pflege der Ehrengräber auf dem Friedhof. Ebenso bei Peter Peschel der seit
vielen Jahren die Logistik der Broschüren inne hat und dies auch weiterhin tätigt.
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Die Jugenheimer Inventur, Frageaktion von unserem Mitglied Daniel Bleher was die Bürger 
Jugenheims bewegt war doch recht aufschlussreich. Von vielen Anwohnern wurde für die 
Freizeitbeschäftigung ein Boule-Platz gewünscht. Eine Fläche auf dem Rasen vor der ev. 
Freikirche war schnell gefunden. Der Boden ist Eigentum der Gemeinde Seeheim-Jugenheim.
Frau Dr. Cornelia Lietz wird einen schriftlichen Antrag zur Genehmigung bei der Gemeinde 
Seeheim-Jugenheim stellen. Dr. Dietmar Oeter stellt nächstes Jahr einen Antrag auf Zuschuss
des Landkreises mit Unterstützung der Gemeindeverwaltung Frau Eicher. 
Der stellvertretende Vorsitzende fragt die Versammlung nach Meinungen.
Ein Mitglied ist skeptisch und begründet den Einwand, dass es gut überlegt sein will.
In Seeheim ist ein Boule-Platz vorhanden, der sehr wenig frequentiert wird.
Dr. Dietmar Oeter sieht weitere Vorteile für den Boule-Platz, unter anderen Nutzung durch 
Schule und Kindergarten auch ortsansässige Vereine oder die Einbindung in Ortsfeste.
Der Boule-Platz könnte auch einfach nur geselliger Treffpunkt für alle Altersgruppen sein.
Die Kosten belaufen sich auf etwa € 16.000,- und beinhalten eine Hütte und die stilgerechten
Platanen. Andere Meinungen sind überzeugt und sehen das Projekt positiv. Sollten die
Zuschüsse nicht zum Tragen kommen, könnte eine Spendenaktion erfolgen.
Am Roseneck hat der Bauhof zwei Buchsbäume entfernt. Sie waren nicht mehr zu retten.
Die leeren Buchsbaumstellen  sollen mit Kletterrosen bepflanzt werden.
Die Wege hat der VVJ neu bekiest. Ein Akkurasenmäher wurde angeschafft um die
Rasenpflege zu händeln. Die inzwischen zu hohen Pflanzen werden mit unserer elektrischen 
Sense zurückgeschnitten.
Unter dem Motto unser Ort soll schöner werden, hat der Vorstand bis dato 35 Stück
Stromverteilerkästen bemalt. Genehmigt von der Entega und GGEW wurde geometrische
Figuren. Dunkle Farbe darf wegen der Erwärmung nicht verwendet werden.
Zum Teil sind die Kästen vorab nur grundiert. Helfer zum künstlerischen gestalten dürfen
sich gerne bei Prof. Dr. Dieter Knauf, Christina Prenzel, Claudia Schäfer und Dr. Dietmar
Oeter melden. Sie sind hier federführend.
Am 25. April 2020 fuhr der VVJ mit dem Bus an den Neckar. Mittelpunkt des Ausfluges war 
der Besuch einer Greifvogelschau und einer Schifffahrt ab Eberbach.
Für dieses Jahr plant der Vorsitzende Jochen Daum einen Busausflug im Oktober.
Näheres wird rechtzeitig bekanntgegeben.
Die Idee von Claudia Schäfer im Herbst 1000 Blumenzwiebel in Jugenheim zu pflanzen
wurde sehr euphorisch aufgenommen. Im Frühjahr 2023 wird Jugenheim erblühen.
An der neuen Ortsdurchfahrt muss dahingehend mit Herrn Dr. Schepp Rücksprache
stattfinden.
Zum Abschluss seines Berichtes bittet Dr. Dietmar Oeter die Anwesenden für den
Verkehrs- und Verschönerungsverein Jugenheim zu werben. Neue Mitglieder, auch
gerne mit Interesse im Vorstand sind immer willkommen.
Zu seinem Bericht gab es keine weiteren Fragen und Anmerkungen.

7. Haushaltsplan (liegt aus)
Der stellvertretende Vorsitzende Dr. Dietmar Oeter stellt den Haushaltsplan 2022 vor.
Neue Bänke € 1.000, GGEW Verteilerkästen € 1.000, Jugenheimer Bankenweg mit 
Hinweisschilder € 3.000, Boule-Platz vor der Bürgerhalle € 10.000, Friedensbrunnenfest
€ 2.000 und Verwaltung € 3.000.   Summe € 20.000,-
Der Haushaltsplan 2022 wurde von der Versammlung einstimmig angenommen.
Fragen zum Haushaltsplan gibt es keine.
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8. Entlastung des Vorstandes
Vereinsmitglied Jochen Sokoll stellt den Antrag an die Mitgliederversammlung den Vorstand 
zu entlasten.
Dr. Dietmar Oeter stellt fest, dass der Vorstand einstimmig  entlastet ist.

9. Wahl der Kassenprüfer/innen
Vorgeschlagen werden Frau Irina Abele und Herr Alexander Ruppel als Kassenprüfer. Im
Falle der Wahl sind sie bereit das Amt anzunehmen. Weitere Vorschläge gab es nicht.       
Frau Abele und Herr Ruppel werden einstimmig per Akklamation zu Kassenprüfern gewählt.

10. Wahl des Vorstandes
Wegen Pandemie wurden die Wahlen um ein Jahr zurückgestellt.
Das örtliche Amtsgericht war dahingehend informiert.
Ergebnisse der Neuwahl:
Vorsitzende/r:
Vorgeschlagen als Vorsitzender wird Herr Jochen Daum. Er nimmt im Falle der Wahl das Amt
an. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Jochen Daum wird einstimmig mit einer Enthaltung
per Akklamation zum Vorsitzenden gewählt.

Stellvertretende/r Vorsitzende/r:
Vorgeschlagen als stellvertretender Vorsitzender wird Herr Dr. Dietmar Oeter. Er nimmt im 
Falle der Wahl das Amt an. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Dr. Dietmar Oeter wird
einstimmig mit einer Enthaltung per Akklamation zum stellvertretenden Vorsitzenden
gewählt.

2. stellvertretende/r Vorsitzende/r:
Vorgeschlagen als 2. stellvertretende Vorsitzende wird Christina Prenzel. Sie stellt sich der
Versammlung persönlich vor. Sie nimmt im Falle der Wahl das Amt an. Weitere
Vorschläge gibt es keine. Frau Christina Prenzel wird einstimmig mit einer Enthaltung
per Akklamation zur 2. stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

Rechner/in:
Vorgeschlagen als Rechner wird Herr Prof. Dr. Dieter Knauf. Er ist nicht anwesend, hat
aber eine schriftliche Vollmacht vorgelegt aus der hervorgeht, dass er im Falle der Wahl
das Amt annimmt. Weitere Vorschläge gibt es keine. Herr Prof. Dr. Dieter Knauf wird
einstimmig per Akklamation zum Rechner gewählt.

Schriftführer/in:
Vorgeschlagen als Schriftführer wird Herr Hans Peter. Er nimmt im Falle der Wahl das Amt 
an. Herr Hans Peter wird einstimmig mit einer Enthaltung per Akklamation zum
Schriftführer gewählt.



Protokoll der Mitgliederversammlung vom 18.05. 2022     Seite 5

11. Wahl der Beisitzer/innen:
Vorgeschlagen werden 5 Mitglieder/innen.
Claudia Schäfer, Sigrid Seidel, Cornelia Lietz, Daniel Bleher und Jürgen Kerwer.
Jürgen Kerwer ist nicht anwesend. Er hat eine schriftliche Vollmacht vorgelegt.
Sie nehmen im Falle der Wahl das Amt der Beisitzer/inen an.
Weitere Vorschläge gibt es nicht.
Alle 5 Beisitzer/innen werden einstimmig „en bloc“ gewählt mit je einer Enthaltung.

12. Behandlung von Anträgen
Anträge lagen keine vor.

13. Verschiedenes und Diskussionen
Der stellvertretende Vorsitzende Dr. Dietmar Oeter legt jedem Mitglied ans Herz
mal als Gast an einer Vorstandssitzung teilzunehmen. Gäste sind immer
herzlich willkommen.
Unser Mitglied Dr. Lehmann hat den VVJ angesprochen, der Weg vom Fußweg nach Alsbach
in westlicher Richtung bis zur Straßenbahnlinie sei in einem sehr schlechten Zustand.
Hier hat der VVJ auch zwei Bänke aufgestellt. Kurze Zeit später hat er Die
Gemeindeverwaltung mit einer Foto-Serie selbst angesprochen. Das Problem wurde 
daraufhin  prompt zur Zufriedenheit erledigt.
Der Verkehrs- und Verschönerungsverein möge auch seine Mitglieder ansprechen um
darauf zu achten, dass die Bürgersteige von Pflanzen frei zu halten sind.
Rückschnitt der Pflanzen ist verpflichtend. Der Vorstand wird das prüfen und
nach Möglichkeiten suchen um dem zu entsprechen.
Frau Birgit Kannegießer spricht dem gesamten Vorstand ein Lob aus.
So viel ehrenamtliches Engagement für einen Verein ist nicht selbstverständlich.
Die Zwiebelpflanzaktion muss noch von der Gemeinde Seeheim-Jugenheim
genehmigt werden. Mitglieder zeigen sich bereit hier mitzuhelfen.
Claudia Schäfer hält Rücksprache mit Herrn Dr. Schepp, inwieweit die neue
Ortsdurchfahrt mit Blumenzwiebel verschönt werden darf.
Der Vorsitzende weist darauf hin die Vereinshomepage rege zu nutzen.
Sie wird von Prof. Dr. Dieter Knauf immer hochaktuell gepflegt.

Der stellvertretende Vorsitzende Dr. Dietmar Oeter schließt die 148. Mitgliederversammlung
um 20 Uhr 30.
Hans Peter (Schriftführer)

Der Vorsitzende Jochen Daum ______________________________


